Aus dem Rat für die Bürger

Sitzung des Ortsgemeinderates von Kelberg am 07.03.2023 im Gemeindehaus in Hünerbach

Tagesordnungspunkte:

**TOP 1. Einwohnerfragestunde** 

Keine Fragen

## TOP 2. Mitteilungen des Ortsbürgermeisters

- Ortsbürgermeister Wilhelm Jonas bedankt sich bei allen ehrenamtlich engagierten Bürgerinnen und Bürgern in der Ortsgemeinde. Sei es bei der Pflege von öffentlichen Pflanz- oder Blumenbeeten, bei der Reinigung oder Unterhaltung von Kapellen, im Bereich der Nachbarschaftshilfe oder sonstigem Engagement. Dies ist wirklich lobenswert in der heutigen Zeit, wo niemand mehr Zeit haben will.
- Der Karneval in Kelberg war wieder ein voller Erfolg. Alle Veranstaltungen waren sehr gut besucht. Zahlreiche Besucher sahen einen schönen Karnevalumzug mit vielen tollen Wagen und sehr schönen Fußgruppen. Ein herzliches Danke an den KVK, seinem Vorstand unter der Leitung von Laura Schneider und den vielen Helferinnen und Helfern, ohne die solche Veranstaltungen nicht möglich sind. Bilder vom Karneval 2023 in Kelberg finden Sie unter <a href="https://chronikkelberg.wordpress.com">https://chronikkelberg.wordpress.com</a>. Danke an Manfred Borm für die tollen Bilder.
- Die Instandsetzung von bestehenden Wirtschaftswegen im Bereich der Ortsteile von Köttelbach und Zermüllen ist aufwendiger als gedacht. Wegen größerer landwirtschaftlicher Fahrzeuge erfolgt eine Wegeverbreiterung von 3,00 m auf 3,50 m. Dies auf einer Länge von knapp 300 m. Die Gesamtlänge der Wege beträgt ca. 1,3 km. Dafür müssen naturschutzfachliche Beiträge durch ein Planungsbüro erstellt werden. Der Beobachtungszeitraum der Wege-Randstreifen durch das Büro erstreckt sich von Mai bis August. Je nach Ergebnis müssen Ausgleichmaßnahmen erfolgen. Dies bedeutet, dass die Einreichung der Unterlagen an die Behörden (ADD, SGD) erst im Herbst erfolgen kann. Umsetzung wohl erst im Jahr 2024.
- Die im OG-Rat beschlossenen Anschaffungen von Verkehrszeichen "Zone 30" sind bis auf den Ortsteil Köttelbach weitestgehend durch MA vom Bauhofteam aufgestellt worden. Nach dem Eintreffen der nachbestellten Verkehrszeichen für 800 € werden diese auch in Köttelbach zeitnah angebracht.
- Auf der Suche nach einem neuen Organisationsteam für die Kelberger-Kirmes, wurden alle Ratsmitglieder durch den Ortsbürgermeister angemailt und gebeten Vorschläge einzureichen. Leider hat sich bisher kein Team gemeldet. Melden können sich alle Interessierten bei OB W. Jonas.
- Der Glasfaserausbau ist im Wiesengrund, Wittum und in der Vinzenzius-Straße weitestgehend abgeschlossen. Die Arbeiten gehen zügig voran und werden professionell ausgeführt. In einem Teilbereich im Wiesengrund hat die Firma wegen dem größeren Aufwand für sie den Asphalt wieder einzubauen die Fläche gepflastert. Diese Arbeiten sind für die Gemeinde und Anlieger kostenneutral.
- Die Brennholzausgabe 2023 in Kelberg ist durch das Forstamt/Revierleiter erfolgt.
- Im April findet eine Waldbegehung mit Herrn Revierleiter Nägel und den OG-Ratsmitgliedern statt.
- Die zukünftige Bauträgerschaft wird nicht mehr durch den kirchlichen Träger, das Bistum, sondern durch die Verbandsgemeinde Kelberg erfolgen. Die VG-Kelberg übernimmt die Aufgabenwahrnehmung für die beteiligten 20 Ortsgemeinden.
- Für das Bauhofteam ist die Anschaffung eines neuen Mannschaftstransportfahrzeuges (MTW) erforderlich.

- Für die Realisierung der "Eifel-Riesenschaukel" Nähe Rastplatz am Bongarder-Berg werden aktuell Bauantragsunterlagen erstellt. Der Bauantrag erfolgt im April 2023.
- Die nächste OG-Ratssitzung in Hünerbach ist am 25.04.2023 um 19.00 Uhr.
- Chiara Nestola (SIW) informiert über die Aktion "Blühende Vielfalt" der NABU-Gruppe Daun. Die o. g. Gruppe stellt kostenlos eine Samenmischung von ein- und mehrjährigen Wildkräutern für die Aussaat im Frühjahr und Herbst zur Verfügung. Diese werden in Abstimmung mit dem NABU inner- oder außerorts in geeigneten Flächen ausgesät. Die Blühstreifen mit ihrem Nektar- und Pollenangebot eignen sich besonders für die Erhaltung der Insektenvielfalt. Einige Flächen, wie Dauergrünland sind hier allerdings ausgeschlossen. Weitere Infos unter NABU Daun/Blühende Vielfalt. Auf Anregung durch den OG-Rat stimmt OB Wilhelm Jonas mit dem Bauhofteam ab, wo innerorts durch die Ortsgemeinde solche Blühstreifen angesät werden können.

## **TOP 3. Annahme einer Spende**

Die Ortsgemeinde Kelberg plant am Jeckelsberg (Rastpaltz Bongarder-Berg) die Aufstellung einer Riesen- Schaukel. An dieser Stelle führen verschiedene Wanderwege (Geschichtsstraße, Kelberger-Episodenrundweg), die Kelberger- Mountainbikestrecke und die Landesstraße 70 direkt vorbei. Für die Neugestaltung stellt die VoBa RheinAhrEifel 2.500 € bereit. Der OG-Rat stimmt der Annahme der Spende zu und bedankt sich ganz herzlich.

TOP 4. Grundsatzbeschluss über die Instandsetzung schadhafter Gehwegteilflächen Aktuell erfolgen die Arbeiten zum Breitbandausbau in der Ortslage Kelberg. Hierbei wurden im Rahmen der Verkehrssicherungspflicht an verschiedenen Teilflächen der Gehwege schadhafte Stellen festgestellt. Die Reparatur- und Sanierungsmaßnahmen verteilen sich auf mehrere Gehwege in der gesamten Ortslage und anschließend in den anderen vier Ortsteilen.

Im Zuge des Breitbandausbaus werden die schadhaften Teilflächen der Gehwege, teilweise auch in Pflaster, beseitigt. Die Unterhaltungsarbeiten beschränken sich auf die Bereiche, welche außerhalb der Bauflächen des Versorgers liegen. Der OG-Rat stimmt den Sanierungsarbeiten einstimmig zu.

## **TOP 5 Auftragsvergaben:**

a. Ing.-Leistungen Wiederherstellung von Forst- und Wirtschaftswegen Beim Hochwasser 2021 sind Forst- und Wirtschaftszweige beschädigt worden. Für die OG-Kelberg belaufen sich die hierfür notwendigen Ing.-Leistungen, (Angebot Ing.-Büro Reihsner, Wittlich) auf 15.354 € brutto. Zustimmung OG-Rat: einstimmig. Die Übernahme der Kosten für die Planung und Wiederherstellung der betroffenen Wege erfolgen zu 100 % durch den Bund.

## b. Wasseranschluss Neubau Fa. ETC-Shop

Bei der Erschließung des Gewerbegebietes "Auf dem Steinrausch" gab es noch keine endgültige Aufteilung der verschiedenen Baugrundstücke. Aus hygienischen Gründen verzichtete man darauf, Wasserleitungsanschlüsse vorab herzustellen. Aktuell erfolgt die Erweiterung der Fa. ETC-Shop. Das beauftragte Tiefbauunternehmen verlegt die Wasserhausanschluss von der Hauptwasserleitung bis zur Grundstücksgrenze. Kosten 3.000 €. Zustimmung einstimmig durch den OG-Rat.

Karl Heinz Sicken

1. Beigeordneter